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Mariette Brouillard 
 
 
 

Projet d’un parc Éolien à St-Valentin 
 
 
 
 
Je suis résidente de St-Valentin depuis presque 22 ans. Mon mari est natif de St-Valentin,  
ce petit village avec ses belles terres agricoles, village d’amour (Festival de la St-
Valentin), village qui compte quelque  500 personnes avec un pourcentage assez élevé de 
personnes âgées. Oui, il fait bon y vivre… pour le moment.  
 
Il y a quelques années, nous avons perdu notre école; maintenant nos enfants sont 
transférés d’une école à l’autre selon le trop-plein. Il reste notre petite église; nous devons 
nous serrer les coudes pour la garder en vie avec activités bénéfices, dîme etc. On s’est 
battu contre un projet de porcherie industrielle et la municipalité est encore au prise avec 
ce litige et des frais judiciaires. 
 
Non acceptabilité sociale 
 
Et maintenant, nous sommes pris avec l’intégration possible d’un parc d’éoliennes 
industrielles… quelle tristesse ! En plus, presque la majorité des gens sont contre ce 
projet, mais il semble que le conseil municipal a les mains liées par des signatures de 
contrats avec le promoteur. Par les années passées, seulement des séances d’informations 
ont eu lieu ainsi que tout récemment, et non des consultations directes avec les citoyens. 
Heureusement un comité composé de citoyens de St-Valentin c’est formé 
‘’DonQuichotte’’ ainsi qu’une coalition de 7 autres municipalités environnantes pour 
informé la population. Suite à ces informations, j’ai tenu à faire la demande pour une 
audience publique  pour m’éclaircir sur ce sujet.  
 
Suite à toutes les discussions lors de l’audience publique, le projet m’inquiète beaucoup, 
soit pour l’ampleur de la construction, le va et vient, nos routes, les terres agricoles pour 
quelques années affectées par la compaction du sol, les dépenses supplémentaires 
assumées par la municipalité reliées à ce projet qui n’a pas encore été estimées ! le 
non acceptabilité sociale n’est pas tenu compte par la municipalité .  
 
Non transparence du Conseil et son maire 
 
 Il aurait fallu être présent à toutes les réunions du conseil, pourtant ce même conseil a été 
nommé pour nous représenter. C’est le but premier, n’est-ce pas? Le rôle du Conseil 
Municipal, selon les Affaires municipales du Québec, dit « Le conseil veille à la qualité 
de vie de votre communauté ».  
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Mariette Brouillard 
 

 
 
 
Même le Conseil de CCU a démissionné en bloc…Pourquoi??? Laissez moi vous dire 
qu’ils ont de bonnes raisons! Les copies des lettres de démissions on été demandé aux 
séances du BAPE. C’est à lire… et à se poser des questions!  
 
Pour un projet de grande envergure comme celui-là, tous les citoyens étant concernés, 
une réunion spéciale des citoyens aurait été nécessaire afin d’avoir l’opinion de tous;  un 
vote aurait pu être demandé. Que se passe-t-il? Pourquoi la municipalité n’a pas dit 
clairement leur intentions? Pourquoi la non-transparence? Avait-il peur de ne pas avoir 
d’appui des citoyens…avant de signer ces contrats! La majorité des gens ne savaient 
pas , du moins clairement, où seraient situées exactement les éoliennes. Je fais partie de 
ces gens qui disaient : impossible, trop belle terre agricole, pas moyen de dézoner un 
lopin de terre pour construire, pas moyen d’enfouir de déchets dans le sol sans amende, 
pas moyen de couper les arbres matures à moins de planter des jeunes repousses … etc. 
Pour les éoliennes, je ne comprends toujours pas!  
 
 
Valeur marchande en baisse / impact visuel 
 
En plus, le risque d’obtenir un prix inférieur à la valeur marchande de notre 
propriété est d’autant plus élevé si le projet va de l’avant. Car ce n’est pas tout le monde 
qui sera intéressé à voir des ‘palettes à vents’ à travers le lever ou coucher du soleil…  
 
Soyez assuré que nous sommes pas contre l’énergie verte, loin de là, mais pas pour un 
parc d’éoliennes industrielles en milieu habité et surtout pas en pleine terre agricole du 
Québec! 
 
 
Pas en zone agricole S.V.P. 
 
À notre avis, il faut d’avantage protéger nos terres agricoles au Québec (2%). Dans 
quelques années à cause du changement climatique, nous aurons grandement besoin de 
nos terres selon des grands scientifiques et çà à l’échelle mondiale. Ou sont-ils nos 
scientifiques du Québec ? Nous aurons sûrement à revenir à nos sources naturelles pour 
nourrir les nôtres!  Êtes-vous conscient que dans plusieurs pays du monde, on cherche 
des terres cultivables et nous ici, nous voulons détruire ce que nous avons de plus 
précieux !!!!!!!!!!!! 
 
Je comprends que la municipalité n’a pas d’autres ressources financières, mais à quel 
prix! Tout cela s’accompagne de grandes frictions entre voisins et paroisses voisines; 
c’est pourquoi, nous sommes mécontents de ce qu’il se passe…  
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Pour les motifs énoncés et bien d’autres, je suis totalement contre ce projet d’un 
parc d’éolien industriel à St-Valentin.  
 
 
Mon opinion est encore plus soutenu après les séances du BAPE, car autant le promoteur 
que la municipalité ont bien des dossiers  au sujet de ce projet qui demeurent 
inappropriés et inexpliqués . 
 
 
 
 
Nous aimerions être encore fiers de dire que nous demeurons dans ce village d’amour, à 
St-Valentin. 
 
 
 
Une citoyenne fière d’avoir une conscience!  
 
 
Mariette Brouillard 
St-Valentin 
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